

**LR MAS** Nuevo beneficio exclusivo para suscriptores CONOZCA MÁS



# INDUSTRIA

## Las empresas del sector energético siguen liderando en resultados empresariales

Lunes, 28 de marzo de 2022

f t in GUARDAR

Durante la última semana, más compañías revelaron sus balances para el ejercicio de 2021. Promigas y EPM evidenciaron cifras positivas a raíz de una mayor operación

Allison Gutiérrez Núñez

Las empresas colombianas siguen dando a conocer sus resultados para el ejercicio realizado de 2021, ratificando el panorama positivo del año. La estatal **Ecopetrol** continúa al frente del listado, después de registrar ingresos operacionales históricos por cuenta de su operación petrolífera y energética; en paralelo, otras empresas, también del rubro de energía, revelaron balances positivos: Promigas y EPM.

Reserve ahora Reserve ahora Reserve ahora

**DECAMERON**  
All Inclusive Hotels & Resorts

Con dichos resultados, el sector de energía sigue comandando los resultados empresariales para el año anterior.

### LOS CONTRASTES

**Jorge Andrés Carrillo**  
Gerente general de EPM

"El buen desempeño evidencia el compromiso y responsabilidad de los colaboradores, sumado a la gestión eficiente de los negocios de la compañía y la reactivación gradual"

**Juan Manuel Rojas**  
Presidente de Promigas

"Queremos consolidar nuestras políticas de sostenibilidad actuales e incursionar en nuevas iniciativas de transición, que lleven a Promigas al siguiente nivel operativo"



Empresas Públicas de Medellín (EPM), por ejemplo, alcanzó ingresos por \$25,3 billones, con un crecimiento de 20% frente a 2020 y una utilidad neta por \$3,3 billones.

En su año fiscal, la empresa generadora y comercializadora de energía de Antioquia totalizó un indicador Ebitda de \$7,4 billones, lo que significó un aumento de 29%, como resultado de la operación en sus diferentes unidades de negocio.

De esta forma, los activos totales de Grupo EPM sumaron \$67,8 billones; los pasivos fueron de \$39 billones, el patrimonio de \$28,8 billones y las inversiones en infraestructura de \$4,2 billones. Los buenos resultados apalancarán los recursos destinados al proyecto hidroeléctrico más grande del país: Hidroituango, que tiene prevista la entrada y puesta en operación en julio del año en curso, según lo afirmó la empresa y el consorcio constructor del proyecto.

Jorge Andrés Carrillo Cardoso, gerente general de EPM, indicó que "el resultado operacional del Grupo EPM fue muy positivo, con un crecimiento de 38% frente a 2020. Este mejor desempeño evidencia, en parte, el compromiso y la responsabilidad de todos los colaboradores que, sumado a la gestión eficiente de los negocios de la Compañía y a la reactivación gradual de la productividad que vive el país, nos permite seguir generando empleo a partir del desarrollo de proyectos de infraestructura y de programas de inversión social, que se traducen en bienestar para las comunidades".

Frente a EPM Casa Matriz, la compañía reportó ingresos por \$11,3 billones, con un crecimiento de 14% en relación con 2020; además, obtuvo un resultado operacional de \$3,6 billones, con un crecimiento de 25%, y un Ebitda de \$4,6 billones, con un crecimiento de 27% y un margen de 41%.

Otra de las compañías, también del sector energético, que demostró un buen balance durante 2021 fue Promigas, que hace poco puso en marcha el primer proyecto piloto de generación de hidrógeno verde en Bolívar, a través de un electrolizador alimentado por energía fotovoltaica y paneles solares.

Luego de un año complejo para el sector energético por los rezagos de la pandemia y las necesidades cambiantes de los mercados, la empresa productora y comercializadora de gas registró una utilidad neta de \$1,15 billones, ingresos operacionales por \$5,5 billones y un indicador Ebitda de \$2 billones.

A través de las empresas de Promigas, lograron llegar a 5,4 millones de usuarios a través del negocio de distribución de gas en varios departamentos del país en donde tienen operación.

Por medio de Surtigas, Efigas, Gases del Caribe y Gases de La Guajira, se consolidaron como una de las compañías más representativas en el negocio de distribución, con 37% del total del mercado colombiano.

Así, otro de los frentes que evidenció resultados favorables fue el transporte de gas: a través de Promioriente, Transmetano y Transoccidente totalizaron 3.288 kilómetros de gasoductos, con una capacidad de 1.153 millones de pies cúbicos por día (mpcd). Con esta infraestructura, la empresa gasífera transportó 48% del gas movido en Colombia a lo largo de 2021, con un volumen transportado promedio de 443,2 mpcd.

Y, excluyendo las interrupciones en las redes de transporte de fuerza mayor, tuvieron 100% de continuidad en la movilidad del comburente.

Además, dos unidades de negocio apoyaron, en gran medida, la consolidación de resultados: soluciones integradas, por medio de Promisol y Zonagas, y la Terminal de Regasificación de gas natural licuado de la Sociedad Portuaria el Cayao. En esta última se logró una regasificación de 13.076 millones de pies cúbicos, y una disponibilidad acumulada de 96,3% en plantas de generación. En términos de Gobierno Corporativo, Promigas logró que 60% de su Junta Directiva sean Mujeres. Además, como hito, llevó su acción a un precio máximo de \$7.100, lo que reflejó una mayor capitalización bursátil y una madurez corporativa de 87%.

Con dicho balance, se dio paso a la apertura de un nuevo sistema de autogeneración y cogeneración de energía y a la inauguración de varios parques solares, finalizando 2021 con 11.4 MWh operando y 6.10 MWp en construcción.

Juan Manuel Rojas, presidente de Promigas, pronunció que "para este año queremos seguir a la vanguardia en la transición energética en América Latina, apalancados en la innovación de nuestros colaboradores que nos permiten renovar productos, operaciones y servicios año tras año. Los logros del 2021 nos obligan a pensar en grande, y con el nuevo plan de inversiones aprobado para 2022, por casi \$1 billón".

Otras empresas del sector de generación de energía que han registrado número en verde son **ISA**, Celsia, Enel-Codensa y Grupo de Energía de Bogotá (GEB), aumentando de manera significativa sus ingresos operacionales.

Por otro lado, durante la última semana, Fabricato también dio a conocer su balance corporativo para el año pasado, donde reveló ingresos por \$409.313 millones, un crecimiento de 50% comparado con el año inmediatamente anterior, 2020. Gustavo Lenis, su presidente, atribuyó las cifras a la reactivación.

**LR MAS**

Agregue a sus temas de interés

- Empresas
- Superfinanciera
- Resultados financieros

Administre sus temas

**LR MAS**

Agregue a sus temas de interés

- Empresas
- Superfinanciera
- Resultados financieros

Administre sus temas

**LR MAS**

Agregue a sus temas de interés

- Empresas
- Superfinanciera
- Resultados financieros

Administre sus temas

**LR MAS**

Agregue a sus temas de interés

- Empresas
- Superfinanciera
- Resultados financieros

Administre sus temas

**LR MAS**

Agregue a sus temas de interés

- Empresas
- Superfinanciera
- Resultados financieros

Administre sus temas